

Wahlprüfsteine des Caravaning Industrie Verband e.V.

Antworten - Partei **SPD Mecklenburg-Vorpommern**

Das von Ihnen beschriebene deutschlandweit steigende Interesse am Urlaub auf Campingplätzen ist auch in unserem Land wahrnehmbar. In 2023 fanden insgesamt 5,4 Mio. Übernachtungen auf Campingplätzen in MV statt, ein Wachstum von 5,5% im Vergleich zu 2022. Camping stellte damit einen Anteil von 17% an allen in MV getätigten Übernachtungen dar. Insgesamt liegt MV damit auf Platz 4 aller Bundesländer, knapp hinter Niedersachsen und Schleswig-Holstein, welche jedoch in 2023 deutlich niedrigere Wachstumsraten aufwiesen. Die Bedeutung der Branche für die heimische touristische Wirtschaft ist also unverändert hoch.

Wie sie vermutlich bereits der Presse entnehmen konnten, hat die SPD-Fraktion gemeinsam mit unserem Koalitionspartner 2022 im Landtag beschlossen die CWVO-MV zu novellieren. Wichtige Bestandteile dieser Novellierung sind unter anderem einheitliche Mindeststandards für Wohnmobilstellplätze, wie die Gewährleistung nötiger Ver- und Entsorgung der Fahrzeuge. Hierbei stehen vor allem kleine Stellplätze im Besitz unserer Kommunen im Fokus. Durch eine baurechtliche Abstimmung mit den Kommunen von Natur- und Umweltschutzmaßnahmen erreichen wir auch hier nachhaltigere und klimafreundlichere Reisemobilstellplätze. Außerdem muss eine Novelle Campingplatzbetreibern die Möglichkeit bieten auf aktuelle Trends der Branche, wie Tiny Houses und dauerhafte Mobilheime zu reagieren, um unseren Besuchern ein zeitgemäßes und qualitativ hochwertiges Angebot machen zu können.

In Abstimmung mit den lokalen Anbietern hat der BVCD außerdem mit CAMPFINDO eine App entwickelt, welche es Campern erlaubt auch kurzfristig auf einer zentralen digitalen Plattform nach tagesaktuell verfügbaren Stellplätzen für ihren Caravan im ganzen Land zu suchen. Auf Wunsch wird der Besucher außerdem direkt auf das Buchungssystem des jeweiligen Betreibers weitergeleitet. Dadurch werden in der Hochsaison Besucherströme auf weniger ausgelastete Anbieter umgeleitet und für die Camper eine tagesaktuelle, kostenlose, digitale Plattform zur Verfügung gestellt um ihren Urlaub ohne Frust durch ausgebuchte Stellplätze spontan zu gestalten.

Auch der Ausbau eines engmaschigen Netzes an Ladestationen ist der SPD MV ein wichtiges Anliegen. Aktuell haben wir laut der Bundesnetzagentur ca. 1400 Ladepunkte im Land, davon ca. 400 Schnell-Ladepunkte. Diese Anzahl ist auch wegen der bisher nur ca. 21.000 zugelassenen Elektro-Kraftfahrzeuge im Land noch zu wenig. Wir üben hier vor allem Druck auf den Bund aus, die noch herrschenden weißen Flecken, besonders im ländlichen Raum, zu schließen und mit dem sogenannten Deutschlandnetz auch in ganz MV ein bedarfsgerechtes und nutzerfreundliches Schnellladenetz aufzubauen.

Ergänzend wollen wir noch in dieser Landtagslegislatur, in Abstimmung mit den Gemeinden und beteiligten Verbänden, ein Tourismusgesetz verabschieden, welches die Finanzierung touristischer Angebote in den Kommunen vor Ort langfristig sichert. MV wäre mit einem solchen Gesetz deutschlandweit Vorreiter für Investitionen in seine touristische Infrastruktur.